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Compte rendu 
Réunion du bureau du Conseil de quartier Anvers-Montholon 

Mardi 14 mars 2023 
Mairie du 9e – Salle Zola 

 
 
 
Présents : Marianne BRET-LEMPEREUR, Yannick LACROUX, Angéla HIRIDJEE-PASCHALIDIS, Lidia MAZUREK, Guérric 
MAIGNÉ, Damien CADEI-ROSSI, Lionel LAMALLE, Jean-Baptiste GARDES (élu référent), Delphine CARON 
(coordinatrice des conseils de quartier). 
 
Excusés : Marie DJOUDI, Annie LHOMME, Olivier SAULNIER D’ANCHALD, Pierre CAVILLON, Jean-François FENEUX. 
 
Invités :  

- Denis SORIOT, président de l’unité locale de la Croix rouge du 9e  
- Vincent CHETOUANI, agent de la direction de la propreté et de l’eau (DPE) et responsable propreté du 

quartier. 
 
 
 

1. Croix rouge, présentation de Denis Soriot  
L’antenne du 9e est la plus ancienne de Paris. Un emplacement stratégique pour accueillir les réfugiés puisque située 
à côté de la gare du nord (héritage de la guerre). L’antenne du 9e s’est récemment de nouveau retrouvée en 
première ligne avec la guerre en Ukraine. L’antenne est composée de deux adresses rue de Maubeuge et une rue 
Pierre Sémard. Le personnel est composé de 250 bénévoles. Pour fonctionner la Croix rouge a trois sources de 
financement : la collecte (80% du budget annuel), la vente de muguet (15%), les dons et legs. 
 
Dans le 9e toutes les activités de la Croix rouge sont proposées avec les trois piliers : 

- Urgence et secours  
- Activité de formation du grand public pour apprendre les gestes qui sauvent 
- Activité sociale :  

o Aide textile,  
o Aide de colis alimentaire d’urgence,  
o Dispense de cours de français.  
o Permanence sociale. Activité 3e âge : gouter, visite dans les EPHAD, socialisation pour maintient en 

bonne santé par le lien social. Cette activité va évoluer avec un effort fait sur la réduction de la 
fracture numérique.  

o Activité de maraude plusieurs nuits par semaine. L’identification des personnes en situation de rue 
(maraude de nuit) est très importante notamment des femmes qui se déplacent beaucoup. 

 
Question : 

- Que faire en cas de rencontre avec une personne à la rue ?  
Lui parler (cette simple action contribue déjà à lutter contre l’isolement), lui proposer d’appeler le 115. Ce 
n’est jamais vain d’appeler le 115 même si ça ne débouche pas sur une place d’hébergement, cela permet de 
rentrer dans la boucle des signalements des acteurs associatifs. 

 
1,5 tonne de vêtements sont collectés par semaine à la Vestiboutique du 9e. D. SORIOT tient à préciser que la 
question du textile homme est très complexe. 
 
Question : 

- Comment savoir ce qui peut être donné et ce qui doit être jeté ? 
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La règle pour donner est « est-ce que vous porteriez ce vêtement de seconde main » ? Le jean troué 
« mode » oui, mais le jean troué et élimé par l’usure non. 

 
La Croix rouge recrute des bénévoles. Tous les premiers mardis de chaque mois, une réunion de présentation des 
activités est organisée. 40 personnes étaient présentes lors de la dernière réunion. 
 
D. SORIOT tient à remercier les membres du conseil de quartier d’avoir soutenu l’activité textile de l’association en 
ayant financé pour un montant de 1 300 € des vêtements (sous-vêtements et pantalons) et des chaussures. 
 
Pour contacter la croix rouge : Ul.paris09@croix-rouge.fr 
 
 
 

2. Point propreté, intervention de V. CHETOUANI  
Depuis la réunion du 3 novembre, V. CHETOUANI a réalisé 778 signalements dont 728 ont été traités (notamment 
368 graffitis et 158 dépôts sauvages). 
 
Une opération de grande lessive est programmée le 28 mars sur les rues Rodier et Milton. 
 
Depuis le 16 janvier, un bac d’apport volontaire des déchets alimentaires est installé sur l’avenue Trudaine. Ces 
déchets seront valorisés pour produire du bio gaz. 
 
V. CHETOUANI travaille avec les services de la police municipale qui effectuent des actions de verbalisation. 
 
Il est rappelé que pendant la durée de la fermeture de la rue de Rochechouart, une continuité de balayage est 
effectuée mais les poubelles doivent être mises rue de Maubeuge. 
 
 
Point sur les conséquences de la grève sur la collecte des déchets : 

- Les bennes sont bloquées dans les garages 
- Les agents de la DPE travaillent et font ce qu’ils peuvent pour nettoyer autour des points de dépôts 
- Une priorisation est effectuée sur certaines rues, notamment les rues commerçantes (Martyrs et Cadet) 

 
La Maire du 9e a demandé à ce que s’applique une solidarité entre les arrondissements. Certains sont moins touchés 
que d’autres du fait de l’organisation hybride de la collecte à Paris : 

o Paris Centre, 3e, 4e, 7e, 10e, 11e,13e,15e, 18e, 19e sont gérés par des entreprises privées 
o Les 2e, 5e, 6e, 8e, 9e, 12e, 14e, 16e, 17e, et 20e sont gérés par la régie publique. 

 
De plus, la Maire du 9e a aussi saisi le préfet de police, le préfet de la région Ile-de-France, la directrice de l’ARS et la 
Maire de Paris pour qu’un ordre de réquisition soit pris, c’est une question d’ordre public. 
 
 
 

3. Événements 
3.1 Réunion publique 
Les conseillers renouvellent leur intérêt pour organiser une réunion publique sur le thème de la propreté. Une date 
doit être trouvée fin mai ou début juin. 
 
 
3.2 Fête de quartier 
Discussion autour du projet de fête de quartier.  
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La date souhaitée (à confirmer) pour cet événement est le dimanche 24 septembre. La fête se déroulerait dans le 
square Montholon (animations diverses) et un vide grenier dont les membres souhaitent confier l’organisation à la 
Croix rouge se tiendrait rues Rochambeau et Pierre Sémard. 
 
Un comité d’organisation va être monté pour réfléchir à une programmation plus précise. 
 
 
3.3 Événement Albert Londres 
Un événement hommage à Albert Londres est en cours d’organisation. Sont envisagées une conférence et une pose 
de plaque (55 rue Rodier) fin novembre 2023 et l’organisation d’une exposition en mai 2024 à la Mairie du 9E 
(programme à confirmer). 
 
 
 

4. Budget 
Discussion autour de l’utilisation du budget d’investissement. 
 
Ajout d’une table de ping pong au square d’Anvers-Carrière : ce sujet ayant été évoqué à plusieurs reprises et la 
faisabilité technique ayant été confirmée par les services de la ville, les membres attendaient un chiffrage. Celui-ci 
s’élève à 4 320 € TTC. Cet investissement est voté à l’unanimité des présents. 
 
 
 

5. Agenda 
5.1 Réunions de bureau 
La prochaine réunion de bureau du CQ Anvers-Montholon se déroulera : 

- Mercredi 24 mai de 18h30 à 20h30 au café solidaire Tout autre chose 
 
 
5.2 Actualités des CQ : évènements et réunions publiques 

- Jeudi 23 mars à 8h45 à la Mairie du 9e : présentation du projet d’urbanisme de la Société Foncière 
Lyonnaise au 4-6, rue Condorcet 

 


